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新年伊始，宁波马不停蹄地吹响新时代高质量发展的号角。今天，海内外甬商共聚
一堂，参加甬商回归项目签约仪式暨甬商总会一届三次理事大会。

2020年，对于宁波人的深刻涵义，既在重大的时代任务中——高水平全面建成小康
社会和“十三五”规划收官，也在浩荡的蓝图筹谋里——“六争攻坚、三年攀高”交卷，
“246”万千亿级产业集群建设、“225”外贸双万亿行动……

星辰大海徐徐展开，全体甬商将以坚如磐石的信心、只争朝夕的劲头、坚韧不拔的
毅力，启航新征程、扬帆再出发。

宁波文创港亮相当天，向社会各界作招商推介。

立天地 筑健强

在甬商总会2019年最新编辑的《践行
“四知四行”甬商风采录》中，总有一种力
量让人心潮澎湃。

这是中国民营经济最活跃的地区之
一，在这方市场主体总量突破百万的热土
上，活跃着来自各行各业的数十万甬商，
他们无疑是践行“四知四行”新时代宁波
精神的主力军，是推动宁波高质量创新发
展的中坚力量。

雅戈尔董事长李如成常戏称自己是
个农民，雅戈尔是他种地“种”出来的。他
从一枝棉花开始，不断完善产业链。正是
他这种做一行专一行的务实精神，40年来
精益求精，才成就了雅戈尔长盛不衰的

“常青树”。
申洲国际董事长马建荣“30多年只做

一件事”——专注于纺织服装，精益生产，
如今成了耐克、阿迪达斯等国际名牌都离
不开的合作伙伴。大道至简，他用儿时的

经历作比喻：“那时候冬天奶奶腌的咸菜
是全村庄最好吃的，很多人都来吃。”

余姚的江丰电子展厅里摆放的高纯
金属溅射靶材，生僻的名字，却是所有芯
片的关键材料。从2005年研发第一个中
国制造靶材，到实现整个生产线自主创
新，创始人姚力军说，就像在芯片里修路，
只不过修的这条路只有头发丝的万分之
一宽。

2019年12月27日，太平鸟集团在宁
波杭州湾新区跨界投资实施的高端金属
精密箔制品项目举行开工仪式，该项目比
约定时间提前了近3个月进场施工，源于
宁波杭州湾新区的这一新举措——实行
专人“点对点”指导服务，为企业项目审批
加速。

无论是老一代宁波帮人士，还是新时
代的甬商，血液里无不饱含着家国情怀，无
论何时、无论何地都心系祖国，情系家乡。

百年未有之大变局，正在今日世界上
演。可以预见之变，出乎意料之变，主动
求索之变，被动面对之变。应对变化最好
的办法便是，不改变这座城市的心无旁
骛，方能涉狂澜若通衢。

“多少事，从来急；天地转，光阴迫。
一万年太久，只争朝夕。”传世的词句，时
至今日仍然照进现实，照进所有甬商的奋
斗路径中。

作为在杭甬商回归的第一块“试验
田”，曾经沧桑的甬江两岸正发生一场“蝶
变”，标志性项目宁波文创港正式对外亮
相。文创港作为宁波中心城区的重大功
能性平台，甬江科创大走廊的重要组成部
分，国内知名互联网企业如腾讯、网易、滴
滴出行和甬商回归企业南方设计院、颐高

秉初心 再出发

据不完全统计，目前甬商超过 70万
人，分布于全国每个省份以及全球116个
国家和地区，仅甬商总会就拥有89个团体
会员，全国有近8000家异地宁波商会会员
企业。

这样的数量集群，使甬商的朋友圈越来
越大，也使宁波发展的路越走越宽。甬商回
归的步伐越来越快，越来越实，越来越新，不
断增强宁波各区域协同发展的内生动力。

杭州宁波商会会长、颐高集团董事长翁
南道告诉记者，用发展的眼光来看，宁波在
前湾新区、甬江科创大走廊等重大平台上的
筹谋与擘画，格局是空前的，“近两年，我们
这些在外甬商几乎每一天都能在各种各样
的微信群中，看到与宁波相关的消息，感受
到宁波一点一滴的变化，让我们心潮澎湃。
似乎，宁波人不再低调，官媒和自媒体的合
力推介最大程度释放了这里厚重的家底。
在各种项目签约、落地新闻报道的刺激下，
越来越多的在外甬商得以将目光重新投回
宁波这片热土上。”

得到了宁波这片热土人文精神滋养的
新一代甬商，正如蜿蜒东流的甬江，奔腾前
行！他们深知，时不我待，只争朝夕，发展未
有穷期，理当共同努力！

记者 王心怡

旗下“亿脉通”等悉数入驻。
在前湾新区，吉利领克汽车余姚工厂

总装车间开出一辆辆领克新款汽车，进入
试跑区域检测，今年春季，领克新车型将
正式发布，并在这里量产。从2017年工厂
开工，到2019年3月进行设备调试，原本
需要三年建成的吉利项目，建设者们用了
不到两年时间就建成了这座世界一流的
汽车工厂。

宁波第二家科创板上市公司长阳科
技董事长金亚东说，下一个
10年的总目标，是打造
10个像反射膜这样

的全球领先产品。为此，他们将成立长阳尖
端材料研究院，投资1.5亿元以上，并计划
在接下来5年内，实现引入和培养100个面
向未来的海内外一流研究人才的“百人计
划”，把产品开发创新作为公司的核心原始
驱动力。

祖籍北仑的美国杜克大学电子与计算
机系博士贺江奇也在去年年底回到宁波创
业，成立了宁波甬强科技有限公司。今后很
长的一段日子里，他将在宁波这片集成电路
的热土上，继续深耕事业，除了生产5G传
输“国产替代”新材料，他们会把精力放在高
端的CPU封装上。
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